

Los congresistas no entienden por qué las FARC proponen aplazar elecciones, si el mayor escollo es el tiempo

La negativa del Gobierno frente a la propuesta de las FARC de que se aplacen las elecciones, no solo marcó la agenda del día en el nuevo ciclo de conversaciones entre el Gobierno y las FARC, también hizo que los integrantes de la Comisión de Paz del Congreso le voltearan la espalda a esa propuesta.

En otras oportunidades los congresistas de esta comisión han respaldo algunas iniciativas. A finales de abril las FARC propuso una comisión de la verdad. En ese momento los parlamentarios salieron a respaldar la iniciativa. Hoy varios legisladores de la comisión, la cual tendría una gran influencia en el Congreso para que se aprueben diferentes proyectos si se concreta el acuerdo de paz, rechazaron la propuesta.

El propio presidente del Congreso, Roy Barreras, rechazó la iniciativa de aplazar el calendario electoral al considerarlo “inconstitucional”. Para el saliente presidente en lo que se debe hacer es agilizar la negociación para que el Congreso apruebe la ley estatutaria que determine las condiciones de su participación en marzo. “Si no es así no se podrá utilizar el Marco Jurídico para la Paz sino atajos constitucionales que son más frágiles”.

Aunque el representante a la Cámara por el Polo Democrático Iván Cepeda aclaró que todas las iniciativas “deben tomarse en consideración”, no ve viable la propuesta de las FARC. “En principio se requeriría una reforma constitucional que no alcanzaría el tiempo. Además no veo voluntad política por parte de los partidos políticos”, explicó a Semana.com.

En ese sentido estuvo de acuerdo el representante a la Cámara por el Partido Liberal Guillermo Rivera. El congresista quien también hace parte de la delegación que habló con los integrantes de las FARC, aseguró que a esa guerrilla todavía le cuesta entender que hay decisiones que no dependen del Gobierno. Eso de pedir aplazar elecciones es un imposible”.

En febrero los congresistas se reunieron con los negociadores de las FARC en La Habana. A su regreso los legisladores explicaron las razones de esa visita. Una de ellas fue el calendario legislativo y los tiempos de este. Por eso no se entiende por qué las FARC este martes presentaron esta propuesta que requiere una reforma constitucional cuyo debate no podría tardar menos de un año.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/el-no-comision-paz-farc/346100-3>